

Políticos Opinan sobre los Planteamientos de E. Frei

UDI Reitera Deseo de Ser Un Partido

Una reunión con agricultores, comerciantes y diversos sectores productivos de Melipilla sostuvieron ayer el secretario general de la Unión Demócrata Independiente, Jaime Guzmán, y el integrante de la comisión política de la UDI, Pablo Longueira.

Ambos expusieron la posición de su colectividad frente a los principales temas de la actualidad nacional. Guzmán dijo que el encuentro "forma parte de las giras que los dirigentes de la UDI estamos realizando a través de todos el país, como miras a nuestra próxima estructuración como partido político, tan pronto se promulgue la ley respectiva".

Añadió que este fin de semana viajará a Curicó y que los dirigentes de ese movimiento Juan Antonio Coloma y Andrés Chadwick realizan una gira a Antofagasta, continuando así con el programa señalado.

René Abeliuk, Jaime Tormo, Gabriel Valdés, Sergio Molina, Ricardo Lagos, Andrés Allamand, Andrés Zaldívar y Sergio O. Jarpa opinaron sobre discurso de Eduardo Frei.

Positivas reacciones hubo ayer en medios políticos ante el planteamiento que formuló el presidente de la Fundación Frei, Eduardo Frei Ruiz Tagle, quien postuló que para consolidar una verdadera transición era necesario realizar un pacto entre la oposición y las Fuerzas Armadas.

Habiendo en un seminario sobre la transición española, Frei Ruiz Tagle postuló que sólo habrá transición "si somos capaces de aislar a los extremos que rehusan aceptar ese camino de moderación, justicia y de sensatez". También planteó que el gobierno debía garantizar elecciones libres.

RENE ABELIUK

El presidente de la Alianza Democrática, René Abeliuk, dijo que el discurso de Eduardo Frei Ruiz Tagle "me recordó al estadista que fue su padre y cuanto este país tiene que lamentar la pérdida de hombres como ese, Luis Bossay y como Jorge Alessandri... El discurso es una pieza maciza. Allí está planteado claramente cuál es el proceso que a Chile más le conviene".

"El mejor proceso para la recuperación de la democracia chilena -añadió- no apunta a repetir el fenómeno español, pero sí lo que es esencial allí y que desde el sistema autoritario, desde la legalidad hecha para perpetuar el autoritarismo se produce la evolución hacia la democracia sin ruptura".

JAIME TORMO

El presidente de la Democracia Radical, Jaime Tormo, declaró que "es una posición que hay estudiar más en profundidad. Pareciera que no es la Democracia Cristiana la que está hablando. Porque así, a priori, es una postura constructiva, patriótica, donde propicia y propugna el camino a la democracia. Estaría bueno que la Democracia Cristiana lo estudiara y la hiciera suya. Sobre todo, aquellas partes que llaman a entrar en la cordura. Todos queremos la cordura, pero los caminos que eligieron otros no eran los más in-

nar es la utilización de la legislación vigente para poder salir en buena forma en una salida pactada. Y eso hoy día lo comparte mucha gente y eso es un adelanto para buscar una salida pacífica para el país y un retorno a la democracia sin mayores fricciones, ni tensiones ni fracturas".

RICARDO LAGOS

El dirigente del Partido Socialista, Ricardo Lagos, dijo que se trataba de "planteamientos muy serios y muy maduros. Me parecieron muy positivos los tres elementos centrales que él recoge. Creo que ese tipo de planteamientos hacen bien en este momento en que hay una suerte de confusión frente al cuadro político. Lo importante, claro está, cuando recoge los términos ruptura y pacto, estos requieren de una cierta voluntad y la voluntad necesita de ambas partes y no de una sólo. Creo que lo que ayer ha planteado Eduardo Frei es una voluntad que compartimos la inmensa mayoría de los chilenos. Lo que no hemos escuchado en el último tiempo es la reacción de la otra parte".

ANDRES ALLAMAND

El presidente de la Unión Nacional, Andrés Allamand, dijo que "la dirigencia opositora debiera recoger el realismo y la visión de Eduardo Frei para sustituir su actual esterilidad por una acción útil para la transición. El entendimiento con las FF.AA., la utilización del orden constitucional vigente para efectuar el traspaso del poder y el aislamiento del extremismo constituyen, como señala Frei, elementos claves del actual proceso político. Para Unión Nacional es evidente que tal entendimiento sólo podrá lograrse a partir del ordenamiento constitucional, el reconocimiento del plazo de término del régimen militar y una auténtico y permanente aislamiento del violentismo".

el sentido de buscar un entendimiento entre la civilidad y las Fuerzas Armadas para transitar lealmente a la democracia por la vía pacífica. Y esto hay que hacerlo antes que sea demasiado tarde. Yo coincido plenamente y este ha sido, por los demás, un planteamiento que hecho hace bastante tiempo. No hay solución pacífica si no es por la vía de la negociación".

UDI

Requerida ayer la opinión de dirigentes de la Unión Demócrata Independiente (UDI), señalaron que la colectividad estudia una respuesta al planteamiento de Eduardo Frei. El dirigente Ignacio Astete comunicó que la opinión de la UDI se conocerá en los próximos días.